

Relatoría del Lanzamiento de la Estrategia de Combate a la Pobreza en Querétaro (Colaboración SEDESQ – EMANT)

El 9 de octubre de 2023, a las 10:30 horas, tuvo lugar en el Centro de Congresos de Querétaro el lanzamiento de la estrategia de combate a la pobreza en el estado, una colaboración entre la Secretaría de Desarrollo Social del Estado de Querétaro (SEDESQ) y EMANT. Este evento, que marcó el inicio de la Estrategia de Desarrollo Querétaro 2023-2027 y las mesas de trabajo temáticas del Sistema Estatal de Desarrollo Social, fue diseñado con el objetivo de abordar y reducir los niveles persistentes de pobreza y carencias sociales en la entidad.

Imagen 1. Presentación del Plan “Querétaro sin Pobreza”



Fuente: Coordinación de Comunicación Social del Portal del Estado de Querétaro

Durante la ceremonia, se establecieron metas concretas para abordar los desafíos de la pobreza multidimensional, enfocándose en áreas como educación, salud, seguridad social, calidad y disposición de espacios habitacionales, servicios básicos y acceso a una alimentación nutritiva. La reunión contó con la presencia de el Lic. Mauricio Kuri González, Gobernador del Estado de Querétaro; el Dr. José Antonio Meade Kuribreña, Consultor de EMANT Consultores S.C; el Lic. Agustín Dorantes Lámbarri, Secretario de Desarrollo Social; el Lic. Rogelio Vega Vázquez Mellado, Jefe de Gabinete del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro; la Lic. María Guadalupe Murguía Gutiérrez, Secretaria de Gobierno; el L. A. Gustavo Arturo Leal Maya, Secretario de Finanzas; y el Mtro. Luis Antonio Rangel Méndez, Secretario de Planeación y Participación Ciudadana. Al evento también asistieron miembros

Cto. Moisés Solana #171, Colonia Balaustradas.
C.P. 76079. Santiago de Querétaro, Gro.
Tel. 442 238 5220.

del Gabinete del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, presidentes municipales del Estado, diputados locales y representantes de Organizaciones de la Sociedad Civil.

Durante su discurso inaugural, el Lic. Agustín Dorantes Lámbarri, Secretario de Desarrollo Social, presentó el modelo estratégico para la implementación inicial de acciones específicas y estratégicas destinadas a combatir la pobreza en Querétaro. Detalló que el plan contempla la creación de mesas de coordinación estatal, en las cuales participarán, además de su dependencia, las Secretarías de Planeación y Participación Ciudadana, de Finanzas, entre otras. El propósito de estas mesas es establecer acciones conjuntas, fijar objetivos claros y definir indicadores medibles.

Estos grupos se enfocarán en áreas específicas como el rezago educativo, la salud y seguridad social, la vivienda, la alimentación y los ingresos. La implementación de este enfoque integral busca asegurar un abordaje efectivo y sostenible para combatir la pobreza en el estado de Querétaro.

Imagen 2. Participación del Lic. Agustín Dorantes, Secretario de Desarrollo Social



Fuente: Coordinación de Comunicación Social del Portal del Estado de Querétaro

El Secretario resaltó que, a pesar de la reducción en los indicadores de pobreza y pobreza extrema según la última medición del Coneval en 2022, aún existen personas en situación de vulnerabilidad, incluyendo a 42,515 queretanos en pobreza extrema con ingresos mensuales inferiores a 2,000 pesos.

"Mientras exista una persona sin la posibilidad de tener una vida digna, aún tenemos mucho trabajo por hacer. El reto no fue fácil, pero en Querétaro teníamos una gran convicción, las ganas y la dirección", afirmó.

En este contexto, subrayó que, como parte de este proyecto, se busca colaborar

Cto. Moisés Solana #171, Colonia Balaustradas.
C.P. 76079. Santiago de Querétaro, Gro.
Tel. 442 238 5220.

TODOS AVANZAMOS

con universidades, organizaciones de la sociedad civil y todos aquellos que puedan aportar para unir esfuerzos en una estrategia conjunta "para que en Querétaro nadie viva con carencias". Preciso que, como parte de un esfuerzo continuo, se impulsarán estrategias focalizadas y se gestionará eficientemente el gasto en zonas prioritarias de la entidad; mientras que las primeras acciones deberán ejecutarse antes de agosto de 2024.

Por otra parte, durante la presentación del plan, el gobernador Mauricio Kuri González resaltó que entre 2020 y 2022, un total de 213,244 personas lograron salir de la pobreza, reflejando una reducción porcentual que supera la media nacional.

Además, el gobernador enfatizó las contribuciones que la llegada de nuevas empresas al estado genera, así como su impacto positivo en la generación de empleos formales. Durante su mensaje, el gobernador reiteró que la única vía efectiva para combatir la pobreza es a través del empleo formal, insistiendo en la importancia de atraer más empresas a la entidad y mantener el crecimiento económico.

Imagen 3. Participación del gobernador Mauricio Kuri



Fuente: Coordinación de Comunicación Social del Portal del Estado de Querétaro

"El empleo formal es la clave; al tener empleo formal, se accede a la salud, a la seguridad social, a un salario digno y, por supuesto, a la identidad que brinda el tener trabajo", señaló.

Recalcó que, gracias a los esfuerzos colectivos durante su administración, más de 200,000 personas han dejado la pobreza, representando una disminución del 30%

TODOS AVANZAMOS

en la población que vivía en esta condición. En cuanto a la pobreza extrema, destacó que 27,000 personas han superado esta situación, lo que equivale al 40% de quienes se encontraban en esta categoría.

El Gobernador subrayó que el plan "Querétaro sin Pobreza" es un llamado a la acción, instando a trabajar en unidad para construir un estado donde cada individuo tenga la oportunidad de alcanzar su máximo potencial.

"Creemos en ese Querétaro generoso, en ese Querétaro que construimos juntos; gracias a la continuidad de buenos gobiernos y gente comprometida, hemos logrado ser el ejemplo nacional que somos hoy", concluyó.

A su vez, José Antonio Meade Kuribreña, invitado especial del evento, enfatizó que el plan "Querétaro sin Pobreza" se erige como la estrategia fundamental para elevar la calidad de vida de la población.

Imagen 4. Participación de José Antonio Meade Kuribreña



Fuente: Coordinación de Comunicación Social del Portal del Estado de Querétaro

"Es la manera apropiada de dar vida a la convocatoria que el gobernador Kuri ha lanzado desde el inicio: que todos colaboren en pro de Querétaro. Para superar la pobreza, es imperativo que los tres niveles de gobierno, los empresarios, la sociedad civil, en resumen, todos, se sumen y coordinen esfuerzos en beneficio de los queretanos más vulnerables", expresó José Antonio Meade Kuribreña, quien subrayó la importancia de identificar las causas para combatir la pobreza de manera

efectiva.

Finalmente, aprovechó la ocasión para felicitar el desempeño del Gobernador de Querétaro, resaltando que se refleja en la generación de empleos, mayor inversión, la llegada de más empresas, el acceso a la educación y la mejora de los servicios de salud.